

Communiqué de presse

Contamination de l'eau potable à Cortaillod : la population de la commune est invitée à répondre à une enquête sanitaire

À la suite de la contamination de l'eau potable dans le réseau de la Commune de Cortaillod au mois d'octobre, les Autorités sanitaires cantonales lancent une enquête afin d'en déterminer l'impact sur la santé de la population. Les personnes qui ont présenté des symptômes de gastro-entérite sont invitées à répondre à un questionnaire. Objectif de cette enquête : renforcer les mécanismes d'alerte et de mobilisation des acteurs sanitaires

Entre le 19 et le 26 octobre 2022, l'eau du réseau de la commune de Cortaillod a été déclaré impropre à la consommation par les Autorités communales. Une analyse avait en effet mis en évidence la présence anormale de bactéries (E. Coli et entérocoques) pouvant provoquer des symptômes de type gastro-entérite.

Durant cette période, deux hospitalisations au Réseau hospitalier neuchâtelois (RHNe) et plus de quarante appels à la Centrale téléphonique des médecins de garde (CTMG) liés à cette contamination ont été recensés. Cependant, les personnes qui ont consulté un médecin ou l'hôpital ne représentent probablement qu'une minorité de toutes celles qui ont été affectées.

Afin d'en mesurer l'impact global sur la santé de la population de Cortaillod, le Service cantonal de la santé publique (SCSP), par le médecin cantonal, lance une enquête sanitaire. Cette dernière vise à déterminer le nombre de personnes touchées, à connaître leurs symptômes et la date de leur apparition ainsi que savoir si elles ont consulté un médecin ou se sont rendus dans une pharmacie pour obtenir des médicaments. Le médecin cantonal peut procéder à ce type d'enquête en collaboration avec les autorités concernées, en application de la loi fédérale sur les épidémies (art. 15 LEp).

Les personnes ayant pu être exposées à cette contamination et ayant ensuite présenté des symptômes de type gastro-entérite sont invitées à répondre à un [questionnaire en ligne](#) d'ici au 18 novembre 2022. Toutes les données seront traitées de manière totalement confidentielle. Cette enquête permettra aux Autorités sanitaires de renforcer les mécanismes d'alerte, la préparation des services d'urgences et la mobilisation des médecins et des pharmaciens.

Contact :

Dr Claude-François Robert, médecin cantonal, tél. 032 889 52 25.

Neuchâtel, le 7 novembre 2022